## LÁPIZ CRITICO

Presupuesto de Egresos 2023

## SACANDO DINERO

## POR MIGUEL ESCANDÓN FERNÁNDEZ

La característica del gobierno de la cuarta transformación, es que año con año el destino del gasto público es de corte electoral y para las ocurrencias de obras que el inquilino de Palacio Nacional tiene por capricho. Ni el AIFA, Tren Maya y la Refinería de Dos Bocas por mencionar los principales, contribuyen al crecimiento económico.

Ni hablar de los "programas sociales" con corte electoral mal diseñados, con reglas de operación opacas y que no benefician a las carencias reales de la población; demeritando la economía familiar, la seguridad y la salud de la gente.

Con la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el ejercicio fiscal del 2023, es evidente que seguirá la misma ruta del derroche de dinero y lo que más preocupa es que aprobaron utilizar dos fondos: 1) el Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios y 2) el Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas. Ambos ahora tienen el propósito de compensar

los ingresos en caso de contingencias económicas. Es decir, si los ingresos no son en realidad los que el gobierno estipuló, se puede recurrir a estos fondos para compensar su caída. Nadie en el gobierno ha declarado que exista una emergencia, ni la ha fundamentado. Es más, Andrés sigue con el cuento de que "vamos requetebien," pero tan prevenidos son que ya se blindaron ante un déficit entre sus ingresos y egresos.

Del primer fondo que mencioné, los gobiernos "neoliberales" dejaron para el inicio de esta administración: 246 mil 690 millones de pesos. El saldo a septiembre de este año, es de 25 mil 483 millones de pesos; un pellizco de casi el 90% de los recursos. Recordarán que hace dos años Andrés quiso tomar el fondo del Banco de México y disponer

del mismo, ahora con la aprobación en la Cámara de Diputados el gobierno puede disponer con los supuestos excedentes "de los activos financieros de la nación" sin pedir ninguna autorización.

Andrés el mártir de la democracia, defensor de los pobres, austero, que solo tiene doscientos pesos en la cartera, entre tantas etiquetas falsas; vaya que ha saqueado al país desde su paso por la Jefatura de Gobierno, sus 12 años de candidato en donde nadie sabe con que recursos recorría junto con su equipo el país y ahora en la Presidencia sigue sirviéndose de lo que tanto ha predicado estar en contra: la corrupción y el desvío de recursos públicos. 4-



ES MÁS, ANDRÉS SIGUE CON EL CUENTO DE QUE "VAMOS REQUETEBIEN," PERO TAN PREVENIDOS SON QUE YA SE BLINDARON ANTE UN DÉFICIT ENTRE SUS INGRESOS Y EGRESOS.